

En entrevista para *FINGUACH*, el ingeniero Julio César Mercado Rodríguez, propietario de la empresa Merp Edificaciones y Terracerías S.A. de C.V., platicó acerca de su experiencia como exalumno de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH), así como de los retos a los que ha tenido que enfrentarse como profesionista.



Una de las actividades estudiantiles que más recuerda es cuando se postuló como candidato a presidente de la sociedad de alumnos y perdió, de la cual comentó: *"Siento que esa fue una gran lección de vida porque me hizo reflexionar y darme cuenta de que tenía que esforzarse más para obtener las cosas"*. Así mismo, el ingeniero recordó con cariño a sus docentes: *"Hice buenas amistades con muchos de ellos, me tocó ser alumno de grandes maestros"*.

De la misma manera, adjudicó sus logros a la formación recibida por parte de sus maestros en la universidad: *"Pienso que la Facultad está creando buenos alumnos y excelentes profesionistas, es un orgullo decir que eres egresado de ahí porque es una institución que cuenta con un alto reconocimiento"*.

Una vez egresado de la Facultad, el ingeniero obtuvo una serie de trabajos que complementaron su formación como profesionista, entre los que destaca: el Instituto de la Vivienda del Estado de Chihuahua; la Secretaría de Obras Públicas, donde fungió como residente encargado de obra; el Instituto de Planeación y Construcción de Escuelas Estatal; y posteriormente trabajó en Municipio, como Subdirector de Administración Urbana y Subdirector de Planeación Urbana.

Tiempo después, en 2004, el Ing. Mercado constituyó su propia empresa: Merp Edificaciones y Terracerías. Merp inició operaciones en Ciudad Juárez, sin embargo, con la creciente inseguridad vivida en este lugar durante el 2008, decidieron regresar a la capital, donde colaboraron con el Municipio de Chihuahua y Gobierno del Estado, en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en el recarpeteo y recuperación de calles, carreteras y caminos.

ING. JULIO CÉSAR MERCADO RODRÍGUEZ



Dr. Fernando Rafael Astorga Bustillos

En 2011 la compañía desarrolló uno de los trabajos más importantes y difíciles desde su creación: *“Comenzamos con el tramo carretero de Batopilas, el cual fue un reto para nosotros como ingenieros y como empresa, ya que es uno de los tramos más complicados en todo el país. Fue una satisfacción haber terminado la obra en tiempo y forma”.*

“En el último tramo de Batopilas que ejecutamos el año pasado los trabajos que hicimos fueron con bisturí para los cortes, contratamos a personal especializado, debido a que los taludes eran totalmente verticales y tuvimos que ir haciendo los cortes en gajos para que fueran cayendo y no se derrumbaran los cerros ya que eran cortes con una altura mayor a 100 metros. La verdad es que fue un trabajo excepcional y la gente de la SCT quedó satisfecha.”

Actualmente Merp continúa con la construcción de tramos carreteros en zonas rurales, trabajando ahora en Urique, de Bahuichivo a Cerocahui, el cuál recién terminaron, y otro más iniciando del pueblo de Urique al Cerro del Gallego.

Merp cuenta con la maquinaria necesaria para este tipo de terrenos, ya que ha invertido en una planilla de alrededor de 300 equipos diversos, siendo una de las 50 constructoras más grandes de México en el área de las vías terrestres. Sin embargo, por las características de la sierra chihuahuense es necesario, además de tractores y excavadoras, utilizar explosivos: *“Son riesgos que implica nuestra labor, pese a ser utilizados y transportados conforme a la ley, pero muchas veces así es la vida y hay que correrlos”.*

Tiempo después, el ingeniero regresó a su Facultad, como uno de los profesionistas que ayudaron a edificar el campus II de la UACH: *“Nos tocó construir estacionamientos, vialidades, calles, muros de contención y canales pluviales. Es una gran satisfacción volver después de 10 años y trabajar en donde estudiaste”.*



Ing. Julio César Mercado Rodríguez

Entre las recomendaciones hechas a los estudiantes, el ingeniero destacó: *“Deben salir adelante y definir qué es lo que quieren hacer. Muchas veces la vida te lleva por caminos que tú no te esperas, te preguntas ¿por qué caí aquí? Bueno, caíste por la necesidad de trabajo, pero no debes perder de vista tus objetivos, estos siempre deben estar fijos, a veces se mueven o varían un poco, pero si los tienes bien fincados se podrán lograr”.*

Mientras que a los recién egresados recomendó: *“Deben apegarse a las constructoras locales, que es donde la mayoría de las veces empiezan a trabajar, incluso en ocasiones nosotros mandamos solicitudes —y sé que otras empresas también lo hacen— a la bolsa de trabajo de la Facultad de Ingeniería”.*

La mayoría de los empleados de Merp son gente joven, debido a que los considera gente propositiva, con energía y ganas de salir adelante, para esto cuenta como asesor con el ingeniero Leonardo Zapata *“que tiene 80 años y es una eminencia en vías terrestres, con más de 55 años de experiencia en el ramo, él es quien guía a los jóvenes”.*

Exhortó además a todos los profesionistas a seguir actualizándose y preparándose académicamente, así como aprovechar las facilidades que en esta área otorga la Facultad de Ingeniería.

Para finalizar, el Ing. Mercado señaló: *“Pienso que a la hora de tomar decisiones uno debe ser fiel a sus creencias y convicciones, cuando uno está comprometido con algo debe hacerlo bien. Es por eso que creo que la Facultad es un semillero de gente capaz”.*